
Промышленный совет при пра-
вительстве Севастополя одоб-
рил проект стратегии социаль-
но-экономического развития 
города до 2030 года. Разработ-

чики определили миссию Севастополя 
как геостратегического, культурно-ис-
торического и курортно-туристического 
центра России на Черноморском побе-
режье — города, где комфортно жить, 
работать и развиваться.

Представляя проект стра-
тегии, заместитель губернато-
ра Илья Пономарёв отметил, 
что для Севастополя ключе-
вым является не только быть 
культурным, историческим и 

досуговым центром, но и мес-
том базирования Черноморс-
кого флота.

Стратегическими целями в 
рамках проекта должны стать 
развитие высокотехнологи-
ческой экономики, становле-
ние делового, образователь-
ного и культурного центра, а 
также формирование комфор-
тной городской среды.

Приоритетными направ-
лениями стратегии станут 
развитие малого и средне-
го бизнеса, обновление тех-
нологического оснащения 
Черноморского флота, мо-
дернизация судоремонтных 

предприятий, создание вы-
сокотехнологичного машино-
строения, поддержка сельско-
го хозяйства, рыболовства и 
транспортно-логистического 
комплекса региона.

И.Пономарёв подчеркнул, 
что в области судоремонта и су-
достроения планируется создать 
Крымский центр судостроения 
на базе судоремонтных заводов 
Севастополя, нацеленных на об-
служивание морской техники 
Министерства обороны и граж-
данского флота.

Также в приоритете про-
ектирование и производство 
морской радиоэлектроники и 

электротехники, в том числе 
навигационной.

Обустройство городско-
го пространства предполага-
ет полицентричное развитие 
региона с субцентрами в Ин-
кермане (культурно-истори-
ческий центр, виноделие и 
IT-кластер), Балаклаве (раз-
витие аквакультуры, яхтен-
ного туризма, современной 
медицины) и рекреационным 
центром на Фиоленте. «Клю-
чевым подходом к решению 
этой задачи должна стать ре-
ализация проектов комплек-
сной застройки территорий», 
— сказал И.Пономарёв.
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Судоремонт и высокие 
технологии — приоритеты 
13-летней стратегии 
Севастополя

Р Е К Л А М А

При поддержке Правительства Севасто-
поля с 22 по 31 мая 2017 года в городе 
традиционно пройдет Международный 
кинофорум «Золотой Витязь». О ходе 
подготовки к масштабному меропри-

ятию рассказали заместитель губернатора Юрий 
Кривов и президент форума Народный артист 
России Николай Бурляев.

Из 300 кинокартин, присланных 
из 29 стран, в конкурсную програм-
му фестиваля вошло 130 игровых, 
анимационных, телевизионных, до-
кументальных полнометражных и 
короткометражных фильмов. Для по-
каза кинолент будут задействованы 
все государственные кинотеатры Се-
вастополя.

«Открыть кинофорум планирует-
ся фильмом Эмира Кустурицы «По 
млечному пути». Призы фестиваля 
будут вручены в 7 номинациях. При-
мечательно, что лучшие фильмы для 
детей выберут юные севастопольцы», 
— пояснил Николай Бурляев.

22 мая в Севастополе 
стартует XXV 
Международный 
Кинофорум 
«Золотой витязь»

Севастопольский 
дельфинарий откроется к 
началу мая

При содействии Правительс-
тва Севастополя урегулирован 
корпоративный спор между арен-
даторами территории городского 
дельфинария — ООО «Страна Де-
льфиния» и ООО «Биологическая 
станция».

По информации Департамента по 
имущественным и земельным отно-
шениям, 18 марта предприятия за-
ключили договор о совместной де-
ятельности и аренде животных.

«Страна Дельфиния», после уре-
гулирования спора, анонсировала от-
крытие сезона 2017 года, которое со-
стоится 29 апреля.

В настоящее время «Биологичес-
кая станция» владеет пятью дельфи-
нами, восемью морскими котиками и 
одной белухой.

В троллейбусах 
Севастополя 
подорожает проезд

В троллейбусах Севатсополя стои-
мость проезда повысится с 1 мая на пять 
рублей. Об этом сообщается в приказе Де-
партамента городского хозяйства Севас-
тополя, опубликованном на официальном 
сайте городского правительства. Таким 
образом, проезд в троллейбусе увеличит-
ся с 10 до 15 рублей.

«Установить предельный максимальный 
тариф на перевозки пассажиров наземным 
электрическим транспортом общего пользо-
вания на городских маршрутах Севастополя 
для ГУП С «Севэлектроавтотранс им. Кру-
подерова» в размере 15 рублей за одну по-
ездку», — говорится в документе.

Фо
то

 Се
рг

ея
 Го

рб
ач

ев
а

Фо
то

 go
sfi

lm
ofo

nd
.ru



�

ЧИТАЙТЕ НАС В ИНТЕРНЕТЕ: SEVNOVOSTI.RU ВЕСТИ

НОВЫЕ ВЕСТИ, 31 марта 2017 годаСобытия
КОРОТКО

«Сделай Севастополь чистым»
В городе-герое начала работу экологическая про-
грамма по поддержанию озеленения и чисто-
ты территорий около учебных учреждений и па-
мятников. К ней подключились севастопольские 
школьники.

Торжественная линейка в честь старта экологического 
состязания прошла на базе Севастопольского центра эко-
лого-натуралистического творчества учащейся молодежи. 
Школьникам и дошколятам вручили семена растений и са-
женцы кипариса. По правилам ребята должны высадить их 
вблизи учебно-воспитательных учреждений и регулярно уха-
живать за саженцами.

Акция «Сделай Севастополь чистым» продлится до 21 
апреля.

В Севастополе хотят возродить 
«тюлькин флот» и рыбные рынки

В Севастополе хотят возродить «тюлькин флот» 
и рыбные рынки, намерены развивать морехозяй-
ственный комплекс — восстановить рыбопромыс-
ловый флот и организовать рыбные рынки. Об этом 
заявил вице-губернатор Илья Пономарёв.

В частности, по его словам, предлагается «сформиро-
вать по единой концепции рыбные рынки, в том числе как 
места притяжения туристического потока».

Отмечается, что в советские годы экипажи рыболовец-
ких судов Севастополя выпускали до 100 тысяч банок высо-
кокачественных консервов из свежей рыбы, до 20 тонн мо-
роженой продукции и тонны рыбной муки.

На начало 1980-х промысловый флот «Атлантика» на-
считывал 57 судов. В 90-х годах прошлого века он практи-
чески прекратил своё существование.

Ранее сообщалось, что в развитие рыбного хозяйства в 
акватории Чёрного моря хотят вложить два миллиарда руб-
лей.

Москва взяла на контроль 
севастопольский «разлом»

Минтранс России взял вопрос восстановления 
разрушенного оползнем участка трассы Симфе-
рополь — Севастополь под личный контроль. Ре-
шением проблемы обеспокоен министр Максим 
Соколов.

Напомним, геологическая экспертиза на 54—55-м км 
разрушенного участка трассы Севастополь — Бахчисарай — 
Симферополь показала, что оползень может пойти в сторо-
ну жилого сектора села Поворотного, если не будут приняты 
меры. На устранение последствий оползня выделили 70 мил-
лионов, и в городе объявили режим ЧС.

В правительстве Севастополя рассчитывают завершить 
восстановительные работы к 29 апреля.

Туберкулёз отступает
В Севастополе за последние два года снизилось 
количество заболевших туберкулёзом благодаря 
улучшению качества жизни горожан. 

По информации главврача севастопольского противо-
туберкулёзного диспансера Василия Синцова, за послед-
ние два года уровень детской заболеваемости снизился на 
10,5%, общей — на 8%. Если в 2015 году было зафиксирова-
но 55,9 случаев заболевания на 100 тысяч человек, то в 2016 
году их было 53,3.

Показатели заболеваемости в Севастополе ниже обще-
российских. Положительные изменения специалист связы-
вает с качественными изменениями образа жизни людей и 
доступностью медицинской помощи уже в российском Се-
вастополе. 

Парковку севастопольского МРЭО 
оборудовали веб-камерой

Госавтоинспекция Севастополя установила веб-ка-
меру, которая в реальном времени показывает пар-
ковочную площадку возле МРЭО. Об этом сообщила 
пресс-служба интернет-провайдера «СевСтар», спе-
циалисты которого занимались установкой камеры.

Камеру расположили на здании управления ГИБДД, от-
куда открывается вид на автомобильную парковку МРЭО. 
Благодаря этому очередь водителей, ожидающих приема в 
учреждение, станет упорядоченной — севастопольские во-
дители смогут планировать свое время в зависимости от ко-
личества машин на площадке.

Незаконных торговцев в 
Севастополе могут обложить 
шестикратным штрафом

Для борьбы со стихийными рынками власти Севас-
тополя намерены в шесть раз увеличить штрафные 
санкции за торговлю без документов и в неполо-
женном месте.

Сейчас штраф от 500 до 3 тысяч рублей. Предлагается, 
чтобы минимальный штраф сразу начинался с трёх тысяч.

Для должностных лиц размер минимального штрафа, 
соответственно, увеличится с 2 до 10 тысяч рублей, а для 
юридических лиц — с 10 тысяч до 100 тысяч.

Такие поправки в проект закона могут вступить в силу 
после их рассмотрения депутатским корпусом.

Севастополь полон ресурсов 
для развития туристической 
отрасли. Но курортно-турис-
тический центр России — 
всё-таки не его миссия.

Об этом говорили в пра-
вительстве города в ходе 
очередного этапа обсуж-
дения стратегии развития 
социально-экономического 
развития Севастополя до 
2030 года. Депутатам был 
озвучен новый вариант 
документа с последними 
правками, в котором пе-
речислены стратегические 
цели и ключевые направ-
ления развития города.

Почти весь депутатский 
корпус, присутствовав-
ший на обсуждении, под-
держал стратегию. Спикер 
парламента Екатерина 
Алтабаева назвала доку-
мент «амбициозным, сме-
лым и очень нужным». Но 
не согласилась, что регион 
нужно позиционировать 
как «санаторно-курортный 
центр». По её мнению, в 
силу своей истории Севас-
тополь никогда не разви-
вался по пути курортных 
городов, и сейчас он вряд 
ли сможет конкурировать 
с Южным берегом Крыма 
или восточным побережь-
ем Чёрного моря.

Добавить 
образование
«В развитии этой идеи 

прописано, что мы пре-
вращаем город в цивили-
зованный город-курорт, в 
том числе с круглогодич-
ным санаторным обслужи-
ванием. Мы понимаем, что 
у нас санаторной базы нет, 
также мы понимаем, что 
Севастополь — это воен-
но-стратегический центр с 
особой историей. Мы под-
держиваем стратегию по 
развитию туризма в це-
лом, но взять на себя зада-
чу превратить Севастополь 
к 2030 году в санаторно-ку-
рортный центр… нужно ли 
это?» — поинтересовалась 
Екатерина Алтабаева.

Также она подвергла 
сомнению необходимость 
создания курортно-сана-
торного бренда Севастопо-
ля и рекреационных суб-
центров на мысе Фиолент 
и прилегающих к нему 
территориях, так как они 
относятся к особым приро-
доохранным зонам.

Председатель комис-

сии по градостроительству 
заксобрания депутат Вя-
чеслав Горелов поддержал 
мнение Алтабаевой, а так-
же предложил из миссии 
Севастополя исключить 
формулировку «курортно-
санаторный центр» и доба-
вить идею образования.

«Чтобы миссия звучала 
так: «Севастополь — гео-
стратегический, культур-
но-исторический и гума-
нитарный центр России на 
Чёрном море. Город, где 
комфортно жить, работать, 
творить и получать обра-
зование», — предложил 
В.Горелов.

А как же бизнес?
Депутат Татьяна Лобач 

заступилась за туристи-
ческую отрасль и выразила 
мнение, что у Севастополя 
высокий потенциал разви-
тия санаторно-курортной 
базы. Депутат привела в 
пример владельцев малого 
бизнеса в Балаклаве, кото-
рые на маломерных судах 
сопровождают туристов до 
мыса Айя.

«Статус природоох-
ранных территорий — 
например, на мысе Айя 
— наложит на их пред-
принимательскую деятель-
ность ограничения. Поэ-
тому любой наш документ 
должен проходить оцен-
ку регулирующего воздей-
ствия», — сказала Татьяна 
Лобач, а также предло-
жила включить в проект 
возможность развития в 
Севастополе гастрономи-
ческого туризма.

Председатель комитета 
по бюджету заксобрания 

Вячеслав Аксёнов отме-
тил, что для привлечения 
туристов и людей, которые 
изъявят желание остаться 
на постоянное проживание 
в Севастополе, необходимо 
позаботиться о природных 
ресурсах.

«Мы не можем обеспе-
чить безграничный рост 
населения, не решив про-
блемы питьевой воды, а 
очевидного решения про-
блемы на данный момент 
нет. Поэтому стратегия 
роста должна быть пост-
роена с учётом увеличе-
ния водных ресурсов. Нам 
нужно беречь Черноречен-
ское водохранилище, Бай-
дарскую долину и леса. 
Известны случаи вырубки 
лесов, когда особо охраня-
емые природные зоны от-
даются под застройку. Так-
же нужно реализовывать 
газификацию для сохран-
ности леса, чтобы люди не 
отапливали дома дрова-
ми», — сказал Вячеслав 
Аксёнов.

Побольше грязи
Депутат Игорь Валис, 

напротив, считает, что в 
Севастополе нужно и важ-
но развивать курорты и са-
натории, а если для этого 
не хватает местных ресур-
сов, то их можно доставить 
в Севастополь из других 
городов.

«Чем мы хуже Сак и 
Евпатории, где находится 
Сакское озеро со всей таб-
лицей Менделеева? Ничто 
не мешает нам доставлять 
машинами эту грязь и ле-
чить людей круглогодич-
но», — сообщил И.Валис.

«Когда мы говорим, что 
люди приедут отдыхать 
у моря, мы обеими рука-
ми «за», а когда мы гово-
рим о курортно-санатор-
ном обслуживании, то это 
как раз определённый уро-
вень лечения. Я понимаю, 
что можно привезти грязь 
из Евпатории, Сак и здесь 
заниматься лечением, но 
правильнее ехать туда, 
чем возить сюда грязь!» — 
не согласилась Екатерина 
Алтабаева.

В свою очередь, депутат 
Татьяна Вусатенко счита-
ет, что, имея границы Чер-
номорского побережья, 
говорить о том, что Севас-
тополь — не курортная 
зона, преждевременно. Так 
как, по её словам, туристы 
уделяют лишь часть време-
ни на посещение музеев, а 
остальное время проводят 
на пляжах.

При этом Т.Лобач пока-
залось удивительным, что 
в стратегии не прописано 
благоустройство пляжей. 
Её поддержала Екатери-
на Алтабаева, сказав, что 
для привлечения туристов 
на пляжи необходимо эти 
пляжи привести в порядок 
хотя бы для местного насе-
ления.

Кроме обсуждения 
миссии, депутаты так-
же обратили внимание на 
необходимость создания до-
ступного жилья для молодё-
жи, мер ограничительного 
воздействия на застройку в 
особо охраняемых природ-
ных территориях, повыше-
ние качества образования, 
здравоохранения и других 
сфер жизни.

Точку в дискуссии пос-
тавил врио губернатора 
Дмитрий Овсянников. Он 
предложил исключить из 
миссии города формули-
ровку «курортно-туристи-
ческий центр», но внутри 
проекта оставить все за-
дачи и цели, связанные с 
развитием туристической 
отрасли в регионе.

Проект с учётом по-
желаний и замечаний, по 
предварительным дан-
ным, должен быть вынесен 
на рассмотрение на сессию 
Законодательного собра-
ния 17 апреля.
Елена ЖУРАВЛЕВА, ForPost

Миссия Севастополя — 
не курортно-санаторная

СТРАТЕГИЯ

Состояние основных пляжей Севастопо-
ля и как их готовят к купальному сезону, 
проверили заместитель губернатора 
Владимир Базаров и начальник управ-
ления благоустройства Евгений Рома-

ненко.

Первый пункт объезда — пляж Хрусталь-
ный. Сразу становится понятно, что времени 
до начала сезона в обрез: один купальщик 
уже сохнет на берегу. По пресловутому зе-
леному покрытию, наполовину смытому де-
кабрьским штормом, к гостям приближается 
Владимир Денисов — представитель компа-
нии «Симург», которая обслуживает пляж.

«Это покрытие мы снимем — оно отры-
вается, пачкает ноги, а летом вся эта исто-
рия не слишком приятно пахнет. Сделаем 
бетонную стяжку — сделать что-то другое 
нереально, поскольку здесь довольно силь-

ные шторма, все смоет», — рассказывает 
В.Денисов.

Следует перечисление того, что еще 
предстоит сделать в ближайшее время. На-
бор стандартный: раздевалки, трапы, наве-
сы, душ, туалет. Но есть и более интересные 
планы: в конце пляжа обещают оборудовать 
спортивную зону. Возможно, будет и зона де-
тская.  

«Турники, возможно, антивандальные 
тренажеры — все это будет стоять здесь 
круглый год», — говорит В.Денисов.

На Хрустальном «Симург» работает вто-
рой год. На сегодняшний день, по словам 
Владимира Базарова, обслуживающие ком-
пании определены для 23 пляжей из 55. По 
остальным их определит конкурс — он уже 
объявлен, и результаты его станут извест-
ны до конца апреля. В прошлом году, кстати, 
пляжей в городе было меньше — всего 31. 
По пятнадцати контракты были разорваны 
по итогам сезона, кроме того, к оставшимся 
«бесхозными» добавились пляжи новые. 

На Солнечном «хозяин» пока есть — по 

крайней мере, по бумагам. Однако вполне 
возможно, что и этот контракт будет расторг-
нут. Картина на Солнечном грустная: у само-
го берега колышутся заросли тины и витает 
соответствующий запах, никаких признаков 
человеческой деятельности не наблюдается. 

«Тина не вычищена, все гниет, пляж не 
подготовлен, — констатирует В.Базаров. —  
Будем разбираться — если есть хотя бы ма-
лейшая опасность, что пляж будет к сезону 
не подготовлен, будем расторгать договор и 
заключать его с другим оператором. Работы 
здесь много».

В парке Победы заместитель директора 
компании «Крым-Комфорт» Александр Ново-
селов обещает к началу сезона обеспечить 
все необходимое — и душ, и кабины для пе-
реодевания, и лежаки, и санузлы, и питьевой 
фонтан.

«Также мы хотим сделать пляж доступ-
ным для инвалидов: для них будут отдельные 
туалеты, лежаки, кабины для переодевания. 
Покраска, побелка, все будет сделано», — 
рассказывает он.

Приближается пляжный сезон
В ПРЕДДВЕРИИ ЛЕТА
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ГБУ «Парки и 
скверы» призывает 
севастопольцев к 
активному участию 
в озеленении 
города

С 1 апреля озеленением большей части 
Севастополя займется государственное 
бюджетное учреждение «Парки и скве-
ры». Директор предприятия Андрей Ано-
хин призвал севастопольцев к участию в 

обустройстве городских «зеленых» зон.
«Наша работа будет строиться на 

активном взаимодействии с жителя-
ми Севастополя. Будем признатель-
ны за все замечания и предложения 
по благоустройству парков и скверов. 
Мнение севастопольцев относительно 
озеленения этих зон для нас приори-
тетно», — сообщил Андрей Анохин.

Учреждение будет заниматься са-
нитарным содержанием территорий и 
зеленых насаждений. До начала апре-
ля, по словам Андрея Анохина, пред-
приятие инвентаризирует передавае-
мые в ведение городские участки.

«Территория обслуживания состав-
ляет порядка 300 га. Содержание пар-
ков и скверов будет осуществляться 
практически на всей территории горо-
да, за исключением частей Гагаринс-
кого района и Северной стороны, Ин-
кермана, Балаклавы. Мы оцениваем 
состояние передаваемых участков для 
определения объемов необходимых 
трудовых и ресурсных затрат. Их состо-
яние разное: есть участки и в удовлет-
ворительном состоянии, и есть очень 
запущенные. Объем работы предстоит 
колоссальный», — пояснил руководи-
тель «Парков и скверов».

Адмирал Сенявин 
может переехать в 
сквер своего имени 

Памятник адмиралу Дмитрию Сенявину могут пе-
ренести с проспекта Нахимова в Севастополе в 
Артбухту, в сквер рядом с улицей, носящей имя 
флотоводца. Об этом в программе ForPost «Почти 
полдень» сообщила председатель городского зак-

собрания Екатерина Алтабаева.

— Я знаю о том, что нашу Артбухту, которая 
сегодня превратилась просто в стоянку для ма-
шин, и никакой красоты в этом удивительном 
месте сейчас нет, в том числе бывшую «Ивуш-
ку» (знаменитая в советское время танцплощад-
ка, которая позже стала рынком, а ещё позднее 
была отдана под застройку), — точно хотят пре-
образовать в то, чем она была раньше. Это пре-
жде всего место отдыха и небольшой сквер. Сей-
час ведутся проектно-изыскательские работы, 
— сказала Алтабаева, отвечая на вопрос о судь-
бе памятника, подаренного городу в 2014 году 
и установленного на месте демонтированного во 
время «Русской весны» памятного знака в честь 
10-летия ВМСУ.

Возрождать «Ивушку» отдельно от «сеня-
винского сквера» невозможно, отметила глава 
парламентского корпуса.

— Я очень надеюсь, что к концу 2017 года 
мы увидим не только проект, который уже об-
суждался, а конкретные действия по обуст-
ройству этого пространства. Там не только 
озеленение нужно, там реконструкция нуж-
на. Это центр города, выход к морю, к бухте, и 
конечно, хотелось бы сделать это место краси-
вым, — сказала Екатерина Алтабаева.

ForPostЛьготы на взносы за капитальный ре-
монт в Севастополе появятся уже в 
ближайшее время. Соответствующая 
строка должна появиться в платеж-
ках уже в следующем апреле. Льготы 

в размере 50 и 100 процентов получат четыре 
категории граждан. Об этом сообщили в Депар-
таменте труда и социальной защиты Севасто-
поля.

«Это неработающие одиноко 
проживающие пенсионеры стар-
ше 70 лет — у них будет льгота 
в размере 50%. Неработающие 
одиноко проживающие пенсио-
неры старше 80 лет — у них бу-
дет льгота на 100%. Пенсионеры 
старше 70 лет, проживающие в се-
мье из неработающих пенсионе-
ров, — тоже будет 50%, а также 
пенсионеры старше 80 лет, про-
живающие в семье из неработаю-
щих пенсионеров — льгота будет 
100%», — рассказала заместитель 
начальника отдела организации 
предоставления льгот и субсидий 
Департамента труда и социаль-
ной защиты Севастополя Светла-
на Ижевская.

Льготы на взнос за капиталь-
ный ремонт будут предоставлять-
ся не на всю площадь квартиры, 
а только на определенную часть 
в соответствии с региональными 
стандартами.

«То есть если одиноко прожи-
вающий пенсионер старше 70 лет 
имеет право на эту льготу, он бу-
дет получать ее только на 33 квад-
ратных метра. Семья из двух чело-
век — на 21 метр и семья из трех 
и более человек — на 18 метров. 
При этом будет учитываться фак-
тически занимаемая площадь», — 
отметила Светлана Ижевская.

Она уточнила, что информа-
цию о тех, кому положены льготы, 
департамент получает от других 
государственных ведомств. Лич-
но приходить в районные управ-
ления труда и социальной защи-
ты населения необходимо только 
в том случае, если в следующих 
платежках льгота не будет учте-
на.

В этом случае пенсионерам 
необходимо предоставить пас-
порт, свидетельство о праве собс-
твенности и трудовую книжку 
(если есть). В Гагаринском райо-
не управление социальной защи-
ты находится по адресу: проспект 
Октябрьской революции, 8, каби-
неты 116 и 118 (прием в пятницу 
не производится). В Ленинском 
районе — по адресу улица Пуш-
кина, 2, кабинет 20 (также при-
ема в пятницу нет). В Нахимов-
ском районе два отделения — на 
улицах Рабочая, 3, и Леваневс-
кого, 24. В Балаклавском районе 
— по адресу: улица Урицкого, 3. 
Всем льготникам перерасчет бу-
дет сделан с 1 сентября 2016 года.

В Севастополе в канун третьей 
годовщины «Русской весны» 
высадили клены

В канун третьей годовщины возвращения Севас-
тополя и Крыма в состав России в сквере по ул. Ни-
колая Музыки глава города Дмитрий Овсянников, 
руководитель администрации Ленинского района 
Антон Тицкий, представители муниципального депу-
татского корпуса, общественники высадили 20 кле-
новых деревьев.

«Сегодня, в предпраздничный день, совместно с моло-
дежью и общественниками мы закладываем небольшую 
кленовую аллею. Я рад, что севастопольцы активно под-
держивают инициативы по озеленению города. В течение 
всей весны будет проводиться благоустройство как скве-
ров и парков, так и придомовых территорий. Сделаем го-
род цветущим, уютным», — сказал Дмитрий Овсянников.

Ранее в сквере по ул. Н. Музыки были убраны ста-
рые сухие деревья и установлены новые скамейки.

Дмитрий Овсянников добавил, что благоустройство 
затронет все районы города. «Планируем запустить и 
еще один проект — высадки виноградной лозы у много-
квартирных домов. Благодаря севастопольским виног-
радарям всех желающих сможем обеспечить саженца-
ми», — сообщил глава города.
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Договорённость о приглашении в Севасто-
поль врачей крупнейшего детского меди-
цинского центра страны — Морозовской 
детской городской клинической больни-
цы — была достигнута в ходе встречи 

главы Севастополя Дмитрия Овсянникова с мэром 
Москвы Сергеем Собяниным 17 января 2017 года. 
Тогда же были намечены пути совместной работы по 
развитию системы здравоохранения Севастополя.

21 марта Дмитрий Овсянников ос-
мотрел комплекс Городской больни-
цы №5, пообщался с прибывшими из 
Москвы врачами, действующими со-
трудниками и пациентами, оценив 
готовность к реализации совместного 
медицинского проекта с Москвой.

Дмитрий Овсянников подчерк-
нул, что правительство Севастополя 
уделяет особенное внимание обеспе-
чению доступности и качества меди-
цинских услуг, особенно детям. Это 
может быть достигнуто в том числе за 
счет решения кадровых проблем се-
вастопольского здравоохранения — 
по итогам 2016 года дефицит врачей 
составил около 30%, среднего медпер-
сонала около 25%.

«Одна из действенных мер — при-
влечение специалистов из ведущих 
медицинских учреждений страны для 
работы в Севастополе «вахтовым» ме-
тодом уже сегодня. В прошлом году 
мы привлекли 40 специалистов, в 
этом году мы ставим себе планку в 
100. Это поможет не только устранить 
на время кадровый голод в системе 
здравоохранения города, но и повы-

сит доступность квалифицированной 
медицинской помощи для севасто-
польских детей» — пояснил глава Се-
вастополя.

Он также сообщил, что кроме при-
влечения врачей из других регионов, 
заключаются контракты с вузами на 
подготовку медработников, улучша-
ется оснащение больниц — поступило 
более 1000 единиц современной меди-
цинской техники.

Дмитрий Овсянников обратил осо-
бое внимание на то, что совместный 
медицинский проект профинансиро-
ван Москвой, и не станет дополнитель-
ной статьёй расходов для городского 
бюджета. Он отметил, что здравоох-
ранение города Москвы по праву счи-
тается одним из лучших в России, а 
Морозовская детская городская кли-
ническая больница — одно из старей-
ших и крупнейших медицинских уч-
реждений страны.

Первый прием маленьких пациен-
тов состоялся в понедельник, 20 мар-
та 2017 года — 11 врачей приняли бо-
лее 200 человек. Бригады врачей из 
Морозовской больницы будут приез-
жать в Севастополь 1-2 раза в месяц 
для приёма севастопольских детей и, 
в случае необходимости, направления 
их на бесплатное лечение в Москву.

Кроме того, обсуждается возмож-
ность открытия в Севастополе полно-
ценного филиала Морозовской больни-
цы. Разработка этого проекта начнется 
уже в I квартале текущего года.

Столичные специалисты будут 
также проводить для севастопольских 
врачей регулярные конференции и 
мастер-классы. А в рамках получения 
последипломного образования меди-
ки Севастополя смогут проходить ста-
жировку в Морозовской больнице.

Приемы в Севастополе будут вести 
специалисты Морозовской детской го-
родской клинической больницы: гема-
толог, педиатр-инфекционист, хирург, 
уролог-андролог, невролог, онколог, ал-
лерголог-иммунолог-пульмонолог, рев-
матолог, кардиолог, гастроэнтеролог, 
эндокринолог, травматолог-ортопед.

Пресс-служба правительства 
Севастополя

Благодаря сотрудничеству с 
Москвой улучшится качество 
лечения детей Севастополя
ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Стопроцентная 
«скидка» на капремонт  
появится в апреле
КОММУНАЛЬНОЕ ХОЗЯЙСТВО

БЛАГОУСТРОЙСТВО

ЕСТЬ ИДЕЯ
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24 марта в Орлином со-
стоялись обществен-
ные слушания по 
вопросу канализацион-
ного коллектора Орлиное 

— Озерное и обсуждение вопроса по 
прохождению трассы газификации Бай-
дарской долины.

На официальном языке 
тема слушаний звучала так: 
«Общественные слушания по 
обсуждению Градостроитель-
ной документации проекта пла-
нировки и проекта межевания 
территории линейного объекта 
«Канализационный коллектор 
с. Орлиное — с. Озерное», Гра-
достроительной документации 
проекта планировки и проек-
та межевания линейного объ-
екта «Газификация сел Бай-
дарской долины и ЮБК, 1-я 
очередь, в том числе проектно-
изыскательские работы», Гра-
достроительной документации 
проекта планировки и проек-
та межевания линейного объ-
екта «Газификация сел Бай-
дарской долины и ЮБК, 2-я 
очередь, в том числе проектно-
изыскательские работы», Гра-
достроительной документации 
проекта планировки и проекта 
межевания линейного объекта 
«Газификация сел Байдарской 
долины и ЮБК, 3-я очередь, 
в том числе проектно-изыска-
тельские работы.

Организатором слушаний 
выступил Департамент архи-
тектуры и градостроительства 
города. Публичные слушания 
назначены на основании рас-
поряжения Департамента ар-
хитектуры градостроительства 
г. Севастополя от 22.02. 2017 г. 
№60. 

На слушаниях присутс-
твовали главные специалис-
ты Департамента архитекту-
ры и градостроительства, ГКП 
«Капитальное строительство», 
ГУПС «Водоканал», депутаты 
Орлиновского МО и другие.  

Ознакомиться с проектами 
и высказать свое мнение при-
шли те, кому не безразлична 
судьба сел долины. Перед на-
чалом слушаний присутствую-
щим были розданы анкеты, в 
которых можно было написать 
свои замечания и пожелания 
и передать их для обобщения 
в протоколе по итогам слуша-
ний.

Г р а д о -
строительную 
документа -
цию проек-
та планиров-
ки и проекта 
м е ж е в а н и я 
территории 
л и н е й н о г о 
объекта «Ка-
нализацион-
ный коллектор с. Орлиное — с. 
Озерное» для обсуждения пред-
ставил Дмитрий Онопко. 

Он охарактеризовал пла-
нируемый объект канализо-
вания, который был построен 
в 2008 году, но в эксплуата-
цию так и не был принят, а за-
тем и вовсе разграблен. Длина 
коллектора составляет 3,6 км. 
Данным проектом предусмат-
ривается прокладка нового ка-
нализационного коллектора в 
подземном исполнении. В со-
ответствии со СНиПами шири-
на для временного краткосроч-
ного пользования и на период 
строительства будет равняться 
20 м. Движение строительной 
техники принято по существу-
ющим дорогам, а подъезды к 
участку также осуществляют-
ся по существующим автодо-
рогам. Трасса проектируемого 
канализационного коллекто-
ра преимущественно прохо-

дит по незастроенной террито-
рии между селами Орлиное и 
Озерное. При проектировании 
и строительстве канализаци-
онного коллектора необходи-
мость в сносе строений, зданий 
и сооружений отсутствует. 

Как сказал докладчик: «В 
принципе вы сегодня все зна-
комы с трассой, прокладка 
нового коллектора осущест-
вляется в тех же границах. В 
распечатанном виде у нас есть 
чертежи проекта планировки 
территории. Основным и глав-
ным условием проекта плани-
ровки территории является 
установка и утверждение крас-
ных линий, которые в последс-
твие необходимы будут для 
дальнейшей правильной экс-
плуатации.

Общая площадь частей зе-
мельных участков, примени-
тельно к которым планируется 
установка сервитута (сегодня 
сервитут на земельный учас-
ток является одним из способов 
реализации права пользова-

ния, владения и распоряжения 
недвижимым имуществом), со-
ставляет 19129 кв. м. Общая 
площадь образованных зе-
мельных участков — 64671 кв. 
метра. И общая площадь зоны, 
необходимой для строительс-
тва объекта, составила 73810 
кв. метров».

Безусловно, трасса затро-
нет земельные участки, кото-
рые являются паевыми. И пер-
вый вопрос, который был задан 
докладчику: «Как будет орга-
низована работа с пайщиками 
земли, если трасса пройдет по 

их участкам?»
Владельцев паев, где прой-

дет трасса, будут оповещать. С 
ними будет работать Департа-
мент имущественных отноше-
ний. Будут заключаться согла-
шения сервитута. Но это все на 
период строительства. Когда 
начнутся работы, мы не можем 
сейчас сказать, но все произой-
дет до 2020 года.

Сейчас есть кадастровые 
номера участков и можно пред-
ставить общественности распе-
чатанную схему использова-
ния территории. Схема есть, 
она разбита на пять листов. 
Все желающие могут с ней оз-
накомиться.

«Было бы очень хорошо, 
чтобы была большая общая 
схема, на которой был бы отме-
чен путь прохождения трассы 
и были бы показаны все учас-
тки, которые он затрагивает», 
— прозвучало первое пожела-
ние докладчику. 

Стоит отметить, что боль-
шинство собравшихся интере-
совали вопросы, не имеющие 
прямого отношения к теме ме-
роприятия, но являющиеся 
жизненно важными для жите-
лей сел. 

— Зачем восстанавливать 
старую канализационную схе-
му? Сейчас есть необходимость 
по-новому взглянуть на пробле-
му. Старую схему заменить на 
новую с трубопроводом больше-
го диаметра и запланировать 
новую разводку. Логично было 
бы одномоментно со строитель-
ством канализации построить 

новую систему водоснабжения, 
т.к. существующая давно ус-
тарела. При проектировании 
необходимо учитывать нуж-
ды жителей села Орлиное, — 
предложил Ленур Усманов. И 
с этим нельзя не согласиться, 
но это должно быть в планах на 
будущее, а сейчас обсуждается 
вопрос межевания земли под 
трассу недостроенного канали-
зационного коллектора.

Свое мнение по проблеме 
очистки стоков в Байдарской 
долине выразил представи-
тель Водоканала Севастополя: 
«В районе три очистных соору-
жения: ЮБК, Тыловое, Озер-
ное, сейчас речь идет о канали-
зационной насосной станции, 
построенной напротив Орли-
новской больницы. Старые ка-
нализационные сети, идущие 
от школы, по улице Макарова, 
через садик, потом через Чере-
мушки и включая весь район, 
все Черемушки, которые были 
подсоединены во времена сов-
хоза к старым очистным соору-
жениям, давно не работают, и 
все стоки идут в реку Байдар-
ку и, попадая в р.Черную, идут 
на город. В 2008 году был сде-
лан проект, в 2009 году нача-
ли строить КНС (канализа-
ционную насосную станцию), 
чтобы существующие на сегод-
няшний день стоки перебро-
сить на очистные сооружения 
с.Озерное. Сейчас мы обсуж-
даем не канализование улиц, 
а замену коллектора, установ-
ленного в 2009 году и впоследс-
твии разграбленного. Сейчас 
есть намерение запустить КНС, 
чтобы стоки не попадали в реч-
ку, а шли на переработку на 
очистные сооружения в Озер-
ное. Мощностей для этих сто-
ков в Озерном хватает. В пер-
спективе надо рассматривать и 
ставить вопрос об увеличении 
мощности станции и коммуни-
каций. Сейчас речь идет не о 
самой станции, ее надо восста-
навливать, ее уже разграбили. 
Сейчас мы говорим о земле, а 
проект будет рассматривать-
ся позже. А когда будет рас-
сматриваться проект насосной 
станции, там надо заложить 
необходимые мощности на пер-
спективу.

Глава Орлиновского му-
ниципального округа Алек-
сандр Богуш отметил, что ра-
боты по коллектору включены 
в госпрограмму г. Севастополя 
«Развитие и реформирование 
ЖКХ» и сегодня у нас есть воз-
можность в кратчайшие сроки 
решить вопрос и избавиться от 
этих стоков. Вопрос восстанов-
ления существующей и нерабо-
тающей насосной станции ста-
вили наши депутаты первой 
каденции. Наконец правитель-
ство приняло решение восста-
новить канализационный кол-
лектор и убрать эти нечистоты. 
Уже потрачены определенные 
средства и сделана определен-
ная часть проекта, геодезичес-
кие изыскания.

На общественных слушани-
ях обсуждается вопрос простого 
межевания земли для прохож-
дения этой трассы. Вопросы 
дальнейшего канализования 
мы еще будем обсуждать. Нуж-
но планировать новую систему 
биологической очистки, может 
быть, строить несколько стан-
ций биологической очистки. И 
в Павловке, и в Орлином. До-
полнительно в Озерном и в 
Родниковом. Современные тех-
нологии позволяют это делать.

По итогам общественных 
слушаний проект был принят 
к сведению и одобрен. Также 
было предложено создать ини-
циативную группу для более 
детального изучения проекта.

Николай БУТКИН

Общественные 
слушания 
в селе Орлином

Дмитрий Онопко

РЕШАЕМ СООБЩА

“ Логично было бы одномоментно со строительством ка-
нализации построить новую систему водоснабжения, 
т.к. существующая давно устарела. При проектирова-
нии необходимо учитывать нужды жителей села Орли-
ное»

“ Сейчас мы обсуждаем не канализование улиц, а заме-
ну коллектора, установленного в 2009 году и впоследс-
твии разграбленного. Сейчас есть намерение запустить 
КНС, чтобы стоки не попадали в речку, а шли на пере-
работку на очистные сооружения в Озерное. Мощнос-
тей для этих стоков в Озерном хватает. В перспективе 
надо рассматривать и ставить вопрос об увеличении 
мощности станции и коммуникаций.
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На земле

Наш 
дом — 
Байдарская 
долина
Байдарская долина — жем-

чужина Крыма: великолеп-
ные пейзажи, нетронутые в 
последние десятилетия луга; 
долину окружают горы, леса.

Водохранилище прекрас-
но дополняет этот райский 
уголок, весной имеют место 
быть ручьи с водопадами.

Крупнейший водоток 
Байдарской долины — река 
Чёрная. Глубина реки Чер-
ной составляет 1-2 метра. В 
период паводков река разли-
вается на всю ширину каньо-
на и превращается в неисто-
вый бурлящий поток.

 В 1950-х гг. зарегулиро-
вали стоки паводка, которые 
случались довольно часто. 
При советской власти были 
вырыты канавы, ливнесто-
ки, проложены лотки, трубы 
для того, чтобы вода не рас-
текалась по всем сёлам до-
лины, затапливая дома, а 
направлялась в водохрани-
лище и другие водоёмы.

“ Но люди не всегда 
умели ценить всё хо-
рошее, что для них 
делалось. Засоряли 
ручьи мусором, от-
водили или их пере-
крывали для своих 
целей. И в итоге, ког-
да начинается паво-
док, вода из ручьев 
превращается в реки, 
которые несут горы 
мусора и заливают 
дома, дороги. 

Постоянно жители сел 
Павловка, Орлиное, Тыловое 
сталкиваются с отсутствием 
централизованных ливне-
стоков. А ведь воду можно 
было перенаправить в нуж-
ное для города русло, попол-
нить водоёмы, которые нахо-
дятся в долине.

Удручает ещё безнака-
занность людей, которые вы-
брасывают мусор в ручьи, 
леса, просто на дороге. У них 
нет воспитания, может быть, 
жадность, а от этого страдаем 
все мы. Выйти убрать на суб-
ботник, да и просто без суб-
ботника убирать возле своих 
домов сельчане не брезгуют, 
а с радостью наводят чисто-
ту. Но должны быть какие-
то законы, карающие серьёз-
ным денежным штрафом за 
выброс мусора в неустанов-
ленных местах. Хотелось бы, 
чтобы эти законы работали; 
старинная пословица гласит: 
«Не там чисто, где метут, а 
там, где не сорят».

Жители долины надеют-
ся на увеличение бюджета 
и полномочий муниципали-
тета для решения насущных 
проблем, которые нельзя ре-
шать в одиночку.

Светлана ДИКАРЕВА

Правительством Севастополя на 
2015-2020 гг. запланировано на 
газификацию сел Байдарской до-
лины и ЮБК, в частности, нашим 
проектом первые их три этапа.

1-й этап включает в себя 
для увеличения существующей 
мощности подстанции в селе 
Терновка прокладку дополни-
тельной трубы от магистраль-
ного газопровода, идущего из 
Симферополя. Вторым этапом 
предусматривается доведение 
трубы газопровода ориентиро-
вочно диаметром 0,5 м (т.е. 500 
мм шириной) до села Передовое. 
Трасса пройдет через существу-
ющую проселочную дорогу. Тре-
тий этап предусматривает га-
зопровод от подстанции в селе 
Передовое через село Широкое, 
село Орлиное до села Тыловое. 
Это будут первые три этапа до-
ведения газа до Байдарской до-
лины. В дальнейшем плани-
руется разводка до конечного 
потребителя в каждом селе при-
родного газа. Это будут отде-
льные работы, отдельные этапы 
и отдельные проекты. Скорее 
всего, финансирование будет 
осуществляться за счет севасто-
польского бюджета, поскольку 
газификация сел Байдарской 
долины и ЮБК заложена в про-
грамме развития города Севас-
тополя как субъекта Российской 
Федерации.

Корреспондент газеты «Но-
вые ВЕСТИ» по итогам слуша-
ний обратился к руководителю 

подрядной организации «Про-
спект», которая занимается про-
ектом газификации сел Байдар-
ской долины и ЮБК Евгению 
Харламову, который ответил на 
интересующие селян вопросы: 

— Каковы 
сроки? Насколь-
ко быстро люди 
получат при-
родный газ? 

— Про-
граммой пре-
д ус м о т р е н о 
строительс-
тво магист-
ральных тру-
бопроводов в 
2015-2020 годы. Возможно, что 
разводка труб до конечного пот-
ребителя займет еще пару лет. 
Затрудняюсь ответить.

— А раньше могут сдать эти 
проекты?

— Думаю, что до 2020 года 
основные магистральные тру-
бопроводы будут построены. В 
дальнейшем все зависит от фор-
мирования бюджета, и эти рабо-
ты как бы другого уровня. 

— Что вы пожелаете жителям 
Байдарской и Варнаутской долин?

— Получить быстрее при-
родный газ. И перейти в 21 век. 

— Как вы оцениваете сегод-
няшние слушания? Как получилось, 
что было много вопросов и такое 
бурное обсуждение?

— Неожиданно люди стали 
проявлять очень активный, мас-
совый интерес. Это, в общем-то, 
радует, и это хорошо. Понятно, 
что люди заинтересованы. И 
единственно, что не совсем пра-
вильно, один из присутствую-
щих на обсуждении уводил об-
суждение конкретных вопросов 
в сторону. Это происходит тогда, 
когда кому-то хочется выйти за 
рамки обсуждаемой темы. До-
кладчиками было четко декла-
рировано, что данный обсужда-
емый проект предусматривает 
непосредственный проект пла-
нировки территории, проект 
межевания территории. В дан-
ном случае проектировщики ра-
ботали в соответствии с Земель-
ным кодексом. 

— У участников слушаний были 
замечания о том, что не наглядно 
была представлена презентация. 
Сейчас есть соответствующая тех-
ника: проекторы и т.д. Надо по-но-

вому, по современному проводить 
презентации, чтобы всем было по-
нятно, о чем идет речь, тогда бы 
никто никого не уводил в сторону. 

— В данном селе жители 
оказались очень активными. 
Обычно того материала, что мы 
принесли, было достаточно, что-
бы каждый житель подходил и 
интересовался вопросом: «Как и 
где около моего дома проходит 
трасса?» А здесь, я еще раз пов-
торюсь, мы представляли ма-
гистрали, которые не заходят в 
каждый дом, и трудно сейчас го-
ворить, по каким улицам прой-
дет развязка. Это магистраль. 
Задача этой работы — привес-
ти газ сюда в долину, чтобы он 
стал ближе.

 Мы однозначно учтем заме-
чание по наглядности презен-
тации проектов, чтобы каждый 
житель мог ознакомиться с дис-
локацией предлагаемых нами 
трасс.

Однозначно в перспекти-
ве все есть. Как канализование 
сел, так и проведение природно-
го газа до конечного потребите-
ля.

Беседовал Николай КОЛЬЦОВ

В марте — апреле в Севастополе 
традиционно проходит выстав-
ка-ярмарка «ДАЧА, САД, ланд-
шафт — весна 2017». 5 января 
Президент России Владимир 

Путин подписал указ, в соответствии с ко-
торым 2017 год в России объявлен Годом 
экологии. И организация выставки-яр-
марки стала — неплохим началом реа-
лизации общероссийского проекта «Дом 
садовода — опора семьи». 

Садоводы являются стра-
тегическими партнерами го-
сударства в обеспечении про-
довольственной безопасности 
страны. В Севастополе 450 са-
доводческих объединений, в ко-
торых расположено 54 тысячи 
земельных участка. Это только 
по садоводам и дачникам, плюс 
еще жители сельской зоны, за-
стройщики индивидуальных до-
мов порядка 30 тысяч к нашим 
54 тысячам прибавляется еще. 
Вот считайте: более 80 тысяч 
человек, это люди, которые за-
нимаются своими земельными 
участками. Это лояльные и по-
тенциальные 
покупатели, 
которые ищут 
в лице торгу-
ющих орга-
низаций до-
полнительных 
скидок, допол-
н и т ел ь н о г о 
привлечения 
к себе вни-
мания. «Мы 
привлекаем к 
сотрудничеству фирмы и орга-
низации, которым не безразли-
чен вопрос развития сельского 
хозяйства, и в том числе инди-
видуального садоводства и ого-
родничества. Овощи, фрукты, 
ягоды — это достаточно затрат-
ная в ресурсах человеческих 
продукция и поэтому в основной 
массе это выращивают именно 
садоводы на личных подсобных 
участках, —говорит Андрей Ли-
пенко, председатель региональ-
ного отделения Общероссийс-
кой общественной организации 
«Союз садоводов России» в го-
роде Севастополе. — Посетите-

ли выставки нашли для себя 
много полезного и необходимо-
го для весенних работ в саду и 
на даче». 

Общественная организация 
— организаторы выставки— 
постаралась сформировать клуб 
деловых партнеров, объединяя 
покупателей и продавцов для 
выгодного партнерства. 

Для посетителей и учас-
тников выставки были орга-
низованы лекции и семина-
ры профильных специалистов. 
Современные технологии не мо-
гут существовать без научного 
подхода. Так, руководитель ла-
боратории экоэнергетики инс-
титута природно -технических 
систем, к.т.н., Иван Николаевич 
Стаценко, рассказал о новых 
разработках.

О работе своего изобретения 
— солнечного теплового коллек-
тора, и многих других энергос-
берегающих технологий поведал 
к.т.н., советник Российской ака-
демии естественных наук, про-
фессор Алексей Иванович Юров.

— В этом году в проведении 
выставки— ярмарки большую 
помощь оказали строительная 
компания «АрсеналСтрой», Тор-
говый дом Nikaten, которые ор-
ганизовали показ своей продук-

ции для ландшафтного дизайна 
и строительства домов с элемен-
тами энергосберегающей тех-
нологии. Многофункциональ-
ный информационно-правовой 
центр по поддержке садоводов 
и автолюбителей ООО «Юна-
текс» рассказал о своей работе 
по сопровождению и оформле-
нию прав собственности на зем-
лю, строения. Разъяснил поло-
жения федерального проекта 
«Дачная амнистия». Пиар-сту-
дия «МоХИТо» обеспечила рек-
ламную кампанию выставки. 
Совместными усилиями энтузи-
астов мы организовали это ме-
роприятие. 

Интерес к выставке прояви-
ли работники Департамента 
сельского хозяйства. К сожале-
нию, чтобы пообщаться с садо-
водами, нашу выставку из за-
местителей врио губернатора 
никто не посетил. А проблем, 
которые должны решаться сов-
местными усилиями городских 
властей и членами садоводчес-
ких кооперативов, предостаточ-
но. Это дороги, транспорт, ком-
муникации, электричество, газ, 
вода. В регионах России еже-
годно осуществляется помощь 
садоводческим объединениям. 
«Нам очень сильно нужен закон 

о поддержке садоводов Севас-
тополя, который определил бы 
статус нашей организации «Со-
юза садоводов Севастополя», — 
говорит А.Липенко. — Проект 
закона был передан на рассмот-
рение в правительство горо-
да весной 2015 года, через год, 
весной 2016 года, его передали 
в Заксобрание. Сейчас весна 
2017 года, проект до сих пор ле-
жит под сукном.

Большой интерес к участию 
в выставке проявили крымские 
производители посадочного ма-
териала из Джанкоя, Нижнегор-
ска, Бахчисарая, Симферополя. 

Организаторы выставки 
постарались объединить пар-
тнеров в единую цепь. В вы-
ставке участвовали юристы, 
проектировщики и строите-
ли, изготовители и поставщи-
ки оборудования альтернатив-
ной энергетики и экологически 
чистых материалов, специалис-
ты противопожарной защиты и 
охраны объектов. Консультации 
проводились в ходе выставки и 
«круглых столов». Эта работа бу-
дет продолжена на местах в са-
довых товариществах.

Пусть наш город станет эколо-
гически чистым и плодородным!

Галина ДМИТРИЕВА

Евгений Харламов: «В данном случае 
жители оказались очень активными»

«Дача, сад, ландшафт — весна �017»

Евгений Харламов

Андрей Липенко
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Байдарская долина — 
основной источник питьевой 
воды для Севастополя 16марта Балаклаву с визитом посетил русский пу-

тешественник, писатель, художник, священник 
Русской православной церкви Федор Конюхов с со-
провождающими его писателями, художниками и 
представителями московского казачества.

Целью визита Федора Конюхова была встреча с главой 
Балаклавского муниципального округа Евгением Бабошки-
ным и представление проекта статуи Николая Чудотворца, 
которую планируется возвести на Западном склоне мыса 
Курон. Макет был изготовлен са-
мим Федором Конюховым и его 
соратниками московскими худож-
никами-скульпторами. В готовом 
виде скульптура будет вылита из 
бронзы высотой в 5,5 метров и пос-
таментом в 1 метр. Также скуль-
птура в образе Николая Чудотвор-
ца будет являться своеобразным 
маяком для всех судов, заходящих 
в Балаклавскую бухту. В проекте 
построения духовных памятников 
и храмов на территории Балаклавской бухты предусмотрен 
еще и Храм Преподобного Феодора Ушакова. В дни Велико-
го поста визиты таких гостей и священников для Балаклавы 
очень символичны.

При встрече с главой Балаклавского муниципального ок-
руга Евгением Бабошкиным, а именно в день празднования 3-й 
годовщины со дня Крымского и Севастопольского референду-
ма, Федор Конюхов подписал и подарил свою книгу «Крымская 
война. Оборона Севастополя», которая и была издана в озна-
менование 3-й годовщины воссоединения Крыма и Севастопо-
ля с Россией, а Евгений Альбертович в свою очередь подарил 
Федору Конюхову памятные подарки с символикой Балаклавы 
и флаг Балаклавского муниципального округа, который будет 
сопровождать русского священника, художника и писателя в 
его дальнейших путешествиях.

Перед поездкой в Балаклаву Федор Конюхов встречался 
в Москве с Президентом Межконфессионального Благотвори-
тельного фонда по возрождению духовных ценностей, охране 
окружающей среды, исследованию, восстановлению и стро-
ительству религиозных, культурно-этнографических и при-
родно-рекреационных памятников Республики Крым КРЫМ 
ДУХОВНЫЙ Алексеем Капраловым. Сам же Федор Конюхов 
является членом попечительского совета Межконфессиональ-
ного Благотворительного фонда по возрождению духовных 
ценностей, охране окружающей среды, исследованию, вос-
становлению и строительству религиозных, культурно-этног-
рафических и природно-рекреационных памятников Республи-
ки Крым КРЫМ ДУХОВНЫЙ. Обсуждались проекты, которые 
в Балаклаве уже воплотились в жизнь, такие как восстанов-
ление памятника героям-подводникам — это наша многостра-
дальная Рубка на Западном берегу Балаклавской бухты, и под-
готовка новых масштабных и очень значимых для Балаклавы 
проектов, таких как возведение статуи Николая Чудотворца, 
и постройка Храма Преподобного Феодора Ушакова. В ходе 
визита в Балаклаву Федор Конюхов посетил памятник геро-
ям-подводникам и почтил память всех тех, кто погиб, защищая 
нашу Родину от врага. Низкий поклон всем, кто ратует за воз-
рождение духовности в нашей родной Балаклаве.

www.sovetbalaklava.ru

Балаклаву посетил 
русский путешественник 
Федор Конюхов

Правительство Севастополя 
намерено в текущем году 
составить кадастровую карту 
Балаклавы

Правительство Севастополя планирует в те-
кущем году составить полную кадастровую карту 
территории Балаклавы. Об этом сообщил директор 
Департамента по имущественным и земельным от-
ношениям Севастополя Рустэм Зайнуллин. 

«Планируем комплексные кадастровые работы (во-
обще впервые такое направление будет осваиваться 
не только в Севастополе, но и в РФ) на территории Ба-
лаклавы, то есть уточним полностью, начиная от побе-
режья и дальше, какие объекты, где, земельные участ-
ки, кому и как принадлежат, чтобы сделать нормальную 
кадастровую карту», — сказал Зайнуллин.

В настоящее время, по его словам, ведутся кадаст-
ровые работы по образованию 1 093 земельных участ-
ков под многоквартирными домами, расположенными в 
Ленинском районе. В этом году планируется запустить 
работу по оформлению земельных участков под много-
квартирными домами в Гагаринском районе. 

В 2016 году, по данным руководителя департа-
мента, в рамках госпрограммы заключено 53 контрак-
та на выполнение кадастровых работ для постановки 
на учет 1 590 земельных участков. «В отношении 924 
из них уже приняты распоряжения по утверждению 
схем. В отношении 666 осуществляются мероприятия 
по подготовке и согласованию необходимых докумен-
тов для принятия соответствующих распоряжений», 
— уточнил Зайнуллин.

Из года в год севастополь-
ские власти пытаются ре-
шить проблемы с беспере-
бойным водоснабжением 
города Севастополя и его 

окрестных сел.
Полностью решить про-

блемы дефицита пресной 
воды, сточных вод, улучшить 
качество питьевой воды и 
перейти на современное вы-
сокотехнологичное оборудо-
вание городские чиновники 
планируют к 2035 году.

Потому что без воды… 
Четырнадцать насе-

ленных пунктов Байдарс-
кой и Варнаутской долин, 
объединенных Централь-
ной усадьбой в селе Орли-
ном, — это неотъемлемая и 
одна из самых прекрасных 
частей города-героя Севас-
тополя. Байдарская долина 
является основным источ-
ником воды для Севастопо-
ля. Но по-прежнему здесь 
не решены многие вопро-
сы водопотребления и водо-
отведения. Некогда в селе 
Орлином было начато стро-
ительство насосной стан-
ции по перекачке стоков. 
Сегодня она разграблена, а 
все сточные воды попадают 
в реку Байдарка, которая 
впадает в реку Черная, пи-
тающую водой Севастополь. 
Сейчас разработан проект 
по восстановлению насосной 
станции и межеванию зем-
ли под коллектор. 24 марта 
по этому вопросу прошли об-
щественные слушания. Лед 
тронулся!

Между тем в некоторых 
селах Байдарской долины 
даже нет водоподведения. 
Раньше в селах работали 
насосные станции, напри-
мер, в село Широкое в свое 
время прокладывали водо-
носные трубы. Вместе с тем 
большинство жителей Бай-
дарской долины до сих пор 
берут воду из колодцев! Это 
те заслуженные люди, ко-
торые посвятили себя делу 
труда, проработав немало 
лет на полях, в садах, в ко-
ровниках. Те же, кто вы-
купил участки в долинах и 
построил особняки, естест-
венно, пробурили для себя 
скважины. Резервное, Гон-
чарное, Кизиловое изобилу-
ют частными скважинами, 
что может повлечь за со-
бой нарушение водоносной 
системы долин, истощение 
уровня грунтовых вод и за-

соление почв. Решение этой 
проблемы лежит на поверх-
ности: нужно просто создать 
систему, проанализировать: 
сколько скважин находит-
ся в частной собственности 
и сколько там добывается 
воды. Таким образом, ана-
лиз водопотребления позво-
лит выявить, какое количес-
тво населения Байдарская 
долина может обеспечить 
питьевой водой. 

Важность такого анали-
за заключается в том, что 
уже существуют проекты 
строительства коттеджных 
поселков (в с. Гончарном) 
без предварительного про-
счета по питьевой воде, но 
уже — с бассейнами! Кста-
ти, воду для жителей сел 
Гончарное и Резервное под-
возят водовозки. 

Необходимо заняться и 
состоянием лесных насаж-
дений как главных удержи-
вателей пресной воды. Леса 
долин требуют большого объ-
ема проведения санитарных 
мероприятий, то есть очист-
ки от захламленности, уда-
ления гниющей древесины. 

В Байдарской и Вар-
наутской долинах более 20 
водоемов. В свое время это 
позволяло совхозу «Крас-
ный Октябрь» осущест-
влять орошение более трех 
тысяч гектаров сельхозуго-
дий, тепличного комплек-
са, содержать значительное 
поголовье крупного рога-
того скота. Теперь систе-
ма разрушена и проблема 
состояния гидротехничес-
ких сооружений, насосных 
станций требует скорейше-
го решения. «Часть водо-
ёмов находится в частной 
собственности, остальные 
бесхозные. Нет контроля за 
состоянием водоёмов, все 

снимают с себя ответствен-
ность за охрану и ремонт, 
никто не следит за уровнем 
воды, забор воды не учи-
тывается. Соответственно 
поля остаются без ороше-
ния», — рассказал житель 
одного из сел Байдарской 
долины. 

Все эти проблемы вку-
пе и повлияли на ту обста-
новку, которая существует 
на сегодня — обезвоженные 
колодцы, падение уровня 
грунтовых вод. Нужно сроч-
но проводить экологическую 
экспертизу, привлекать гео-
логов, гидрологов, решать 
вопрос на уровне города при 
поддержке федерального 
центра. Иначе о Байдарской 
долине вспомнят, когда бу-
дет уже поздно! 

Бережно относиться к 
водным источникам
Кстати, пресная вода в 

Крыму — проблема почти 
античная, и местные влас-
ти занимались ею еще со 
времен Рима. В первом сто-
летии нашей эры в Херсо-
несе все горные источни-
ки и реки завели в трубы, 
построили водохранили-
ща и проложили первый 
на полуострове водопровод. 
Решение проблем с водой 
нужно искать не в бюджете, 
а под землёй. Такое мнение 
высказывает эколог Нина 
Петинцева, которая изу-
чила карту водных источ-
ников города, составлен-
ную в прошлом веке. По ее 
мнению, подземные реки 
могли бы обеспечить во-
дой половину города. Свои 
суждения она черпает из 
забытых книг и карт на-
чала прошлого века. Нина 
Петинцева ведет непрос-
тую борьбу со строителями, 
убеждая бережно относить-
ся к подземным источни-
кам. Воды в них, по мне-
нию эколога, хватит если 
не всем, то многим горожа-
нам.

 Планы 
Власти Севастополя ут-

вердили план работ, предус-
матривающий масштабную 
модернизацию городского 
водного хозяйства; полно-
стью решить проблемы де-
фицита пресной воды, сточ-
ных вод, улучшить качество 
питьевой воды и перейти на 
современное высокотехноло-
гичное оборудование город-
ские чиновники планируют 

через 18 лет — к 2035 году.
Такие сроки обозначены 

в плане реализации схемы 
водоснабжения и водоотве-
дения города (до 2021 года 
и с перспективой до 2035 
года). 

«К 2035 году предусмот-
рены строительство и ре-
конструкция 17 канализаци-
онно-очистных сооружений 
производительностью 170 
тысяч кубов в сутки, но в 
первую очередь — это ре-
конструкция КОС «Южные» 
(140 тысяч кубов). Реконс-
трукция подземных и повер-
хностных водозаборов про-
изводительностью 65 тысяч 
в кубических метров в сутки. 
Модернизация 20 водопро-
водных насосных станций. 
Реконструкция резервуаров 
чистой воды. Реконструкция 
водопроводных очистных со-
оружений, в первую очередь 
— ВОС «Чернореченское» и 
ВОС «Озёрное», — цитирует 
севастопольский интернет-
портал ForPost директора 
департамента городского хо-
зяйства Андрея Чибисова.

Кроме того, в планах ре-
конструкция 12 канализа-
ционных насосных станций, 
54 км напорных коллекто-
ров, 18 км коллекторов глу-
бокого заложения, 182 км 
сетей водоснабжения, 249 
км сетей водоотведения. Эти 
меры, по словам чиновника, 
позволят к 2035 году полно-
стью прекратить сброс сточ-
ных вод в Чёрное море.

Планы включают также 
переход на энергосберега-
ющее и высокотехнологич-
ное оборудование, улучше-
ние качества питьевой воды, 
подключение к централизо-
ванной системе канализа-
ции трети населения города 
(54 тысячи человек) и строи-
тельство водохранилища.

Стратегия развития Се-
вастополя до 2030 г. предпо-
лагает введение норм пот-
ребления воды для жителей 
города и ограничения ее пот-
ребления. Что касается на-
шумевшего проекта пере-
броски вод реки Коккозки, 
то Министерством экономи-
ческого развития РФ приня-
то решение о временном от-
казе от осуществления плана 
производства работ по пере-
броске вод р. Коккозка. Объ-
явлено о подготовке научно-
технического обоснования об 
изыскании дополнительных 
источников водоснабжения 
Севастопольского региона.

В настоящее время ре-
шение проблемы дефицита 
воды в городе следует начи-
нать не с увеличения мощ-
ностей водозабора, что требу-
ет гигантских капитальных 
вложений, а с сокращения 
расходов воды на последую-
щих стадиях потребления и 
передачи воды, что потен-
циально может сэкономить 
до трети от общего объема 
воды, потребляемого сейчас 
в Севастополе. Потери «Во-
доканала», по самым скром-
ным подсчетам, составляют 
порядка 40% — и за все это 
приходится платить конеч-
ному потребителю.

Николай КОЛЬЦОВ

Справка
Чернореченское водохранилище является основным источни-

ком водоснабжения г.Севастополя. Водохранилище предназначено 
для регулирования истока вод реки Черной с целью использования 
водных ресурсов для хозяйственно-питьевого водоснабжения. Оно 
расположено в 25 км на юго-восток от города Севастополя в Бай-
дарской долине на реке Черной. По своим признакам оно относит-
ся к самым крупным водохранилищам в Крыму и имеет объем 64,2 
млн.м3. 

По состоянию на 30 марта 2017 г. наличие воды в водохранили-
ще — 45,891 млн.м3.

Сложившиеся погодные условия прошедшей зимы были благо-
приятными для его наполнения.

В настоящее время расход воды минимальный. Он осуществля-
ется из нижних притоков р.Черной и составляет 145 м3/сутки.

Задача ГУПС «Водоканал» до 1 мая 2017 года — саккумулиро-
вать в Чернореченском водохранилище минимум 50-55 млн.м3, что 
будет достаточно для прохождения летнего сезона.
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Cедьмая полоса

В Севастополе прошёл ежегодный реги-
ональный этап конкурса «Мисс и Мис-
тер Студенчество Севастополя-2017». 
Представители всех вузов города вы-
шли на одну сцену, чтобы бороться за 

представительство города-героя на всероссий-
ском конкурсе и поездку в Сочи.

24 марта в Севастопольском цен-
тре культуры и искусств состоял-
ся настоящий праздник. Для учас-
тия в гала-концерте были отобраны 
9 девушек и 8 парней — студенты 
Севастопольского государственно-
го университета, филиала Москов-
ского государственного университе-
та имени М.В. Ломоносова в городе 
Севастополе, Крымского Федераль-
ного университета им. Вернадского, 
Севастопольского филиала Россий-
ского экономического университета 
им. Г.В. Плеханова, Черноморско-
го высшего военно-морского ордена 
Красной Звезды училища им. П.С. 
Нахимова, а также Института эко-
номики и права «Академии труда 
и социальных отношений» в городе 
Севастополе. В этом году в конкур-
се приняло участие рекордное ко-
личество севастопольских высших 
учебных заведений.

Участники конкурса прошли 
предварительный заочный отбор 
по заявкам. В своей анкете буду-
щие «мисс» и «мистер» должны были 
рассказать, почему именно они до-
стойны этого титула и возможности 
стать лицом делегации города-героя 
на Всемирном фестивале молодёжи 
и студентов в Сочи.

Ярким началом программы ре-
гионального конкурса стало граци-

озное дефиле участников. Вот они 
— 17 самых лучших представителей 
студенчества. На гала-концерте ре-
бята демонстрировали свои лучшие 
творческие номера: песни, танцы, 
театральные постановки, боевые ис-
кусства, воркаут и даже бит бокс.

«Все участники удивили нас се-
годня, это был достойный региональ-
ный конкурс. Я думаю, что немало-
важную роль сыграл и зрительный 
зал, который так горячо поддержи-
вал представителей своих универси-
тетов», — поделился впечатлениями 
руководитель всероссийского кон-
курса «Мисс и Мистер студенчество 
России» Камо Мирзоян.

И вот финальное дефиле — леди 
в элегантных нарядах и джентльме-
ны в строгих костюмах. Восторжен-
ные овации групп поддержки и, ко-
нечно же, море позитивных эмоций. 
Но кто же стал Мисс и Мистер Сту-
денчества? По решению компетен-

тного жюри Мисс Студенчество Се-
вастополя-2017 стала Светлана 
Сабат, а Мистером — Артём Левчен-
ко, студенты Севастопольского госу-
дарственного университета.

Конкурс Мисс и Мистер Студен-
чество Севастополя проходит под 
эгидой XIX Всемирного фестиваля 
молодёжи и студентов, победители 
поедут на Всероссийский конкурс 
представлять наш город, а также 
станут лицами Регионального под-
готовительного комитета в городе 
Севастополе по подготовке и прове-
дению Фестиваля. От Севастополя 
в Сочи отправится 25 участников и 
50 волонтёров, которые смогут пре-
зентовать наш регион на высшем 
уровне. Отбор пройдёт в два этапа: 
заочный — анкеты претендентов, 
очный — собеседование с региональ-
ным подготовительным комитетом 
ВФМС в городе Севастополе.

Шасне СУЛЕЙМАНОВА

Одни выступают за единый стиль, другие — за раз-
нообразие стилей. Сотрудники «Севэлектротранса» 
и жители города в социальных сетях обсуждают воз-
можность раскрасить троллейбусы города в разные 
цвета.

— Сейчас все троллейбусы, которые проходят ре-
монт, выходят в синем цвете (который уже изрядно 
надоел). Мы предлагаем разнообразить цветовую 
гамму. Для этого уже к ближайшей машине (ЗиУ) 
планируется необычная схема окраски. Если кто-то 
изъявит поддержать данное мероприятие финансо-
во (для покупки краски), будет очень хорошо: даже 
50 рублей сыграют роль в этом деле. Все вы можете 
нам помочь, придумав свою схему, вплоть до цвето-
чков, корабликов, и т. д., — пишет администрация 
паблика «ВКонтакте», посвящённого севастополь-
скому троллейбусному управлению.

К инициативе отнеслись по-разному. Одни счита-
ют, что нынешняя раскраска — отличный ход, своего 
рода бренд, принцип, отличающий севастопольские 
троллейбусы от всех остальных.

— Это как желтое такси — подойдет любое, но 
желтое сразу в глаза бросается, или как когда со-
трудники в форме — вроде все в одинаковом, но вы-
глядит нарядно. Должен быть уникальный стиль, 
пусть бело-голубой или какой-то еще, но единый, — 
написал горожанин.

Другие уверены, что чем больше цветных трол-
лейбусов будет в городе, тем лучше, тем более ярким 
и запоминающимся будет городской транспорт.

— Я за яркие светлые тона, в таком привлека-
тельном виде, чтобы на фоне троллейбуса из Севас-
тополя каждый хотел сделать фото. И внутри тоже, 
— заявил ещё один комментатор.

Госдума приняла поправки 
в закон «Об оружии», кото-
рые позволяют передавать 
для пожизненного хране-
ния и ношения кортики 

офицерам в отставке.
Однако в законе не 

прописан механизм воз-
врата кортиков тем, кто 
вышел в запас до соответ-
ствующих изменений в за-
коне.

Председатель Севасто-
польского отделения Союза 
журналистов России, кото-
рый задавал вопрос Вла-
димиру Путину о кортиках 
для офицеров на ежегод-
ной пресс-конференции в 
2015 году, не в полной мере 
остался доволен принятым 
Госдумой законом.

«Я, безусловно, рад 
тому, что вопрос решился, 
и благодарю Верховного 
Главнокомандующего за 
это. Но есть несколько мо-
ментов негатива, которые 
нивелируют некоторые по-
зиции и приносят целый 
ряд новых вопросов», — 
сказал Сергей Горбачёв.

По его словам, пока ре-
шался вопрос, у нескольких 
сотен офицеров, которые за 
это время уволились в за-
пас, кортики отобрали.

«Это свидетельствует 
о том, что даже решение 

первого лица государства 
реализуется на практи-
ке непросто. До принятия 
решения прошло полтора 
года (вопрос о кортиках 
не первостепенный, хотя 
и важный), но если мы го-
ворим о судьбоносных ре-
шениях, то можно пред-
ставить, сколько времени 
нужно на их осуществле-
ние», — говорит Горбачёв.

Он отметил, что из-за 
«бюрократической казуис-

тики» решение Президен-
та о возвращении корти-
ков не выполнено, потому 
что в законе не прописа-
но, что кортики, которые 
отобрали у офицеров ра-
нее, будут возвращены. По 
его словам, речь в законе 
идёт о том, что их не будут 
отбирать у тех, кто пос-
ле принятия закона будет 
уходить в запас. 

На протяжении не-
скольких лет ветераны 

флота просили вернуть им 
кортики как важный сим-
вол и исторически значи-
мый атрибут форменной 
одежды. Но у офицеров 
ВМФ, увольняющихся в 
запас с правом ношения 
формы одежды, кортики 
изымают до сих пор, ссы-
лаясь на отсутствие офи-
циальных разрешитель-
ных документов.

Горбачёв считает, что 
вернуть кортики теперь 
возможно только через 
суд. На вопрос о том, по-
чему эта вещь настолько 
важна офицерам, он по-
ясняет, что кортик носит 
сакральный смысл.

Офицерам запаса 
вернули право на кортик

Севастопольцы обсуждают, 
как покрасить троллейбусы

СЛОВО И ДЕЛО

“ На протяжении нескольких лет ветераны 
флота просили вернуть им кортики как важ-
ный символ и исторически значимый атрибут 
форменной одежды.

В Севастополе короновали 
Мисс и Мистера Студенчество
КОНКУРС!
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Деньги портят людей — так что у нас в основном народ хо-
роший…

J J J
Счастье и радость в семье пенсионеров поселились, когда 

муж устроился сторожем на сахарный завод, а жена — сторожи-
хой на дрожжевой.

J J J
— Почему вы хотите развестись?
— У меня больше не осталось никаких поводов ссориться с 

мужем.
J J J

— Моему мужу 50 лет. Между нами разница в 20 лет!
— О, поздравляю!
— С чем?
— Ну как же, для своих семидесяти лет вы выглядите очень 

неплохо.
J J J

—... А коньячок в театр можно принести с собой в бутылочке 
из-под «Активии». Она непрозрачная!

— Сразу видно, что ты заядлый театрал.
J J J

Мечтаю нанять каскадера, чтобы он в такой же одежде, как 
у меня, приезжал в офис к 9 и тихо сидел до 11 — 12, пока я его 
не подменю.

J J J
Жизнь удалась, если утром все идут на работу, а вы — в 

бассейн.
J J J

Если вас знают только с хорошей стороны — не вертитесь!
J J J

Мужчина у колдуна.
— Помогите приворожить девушку.
— Хорошо, запоминай приворот. Приходишь с ней в магазин 

модной женской одежды и говоришь заветные слова: «Все опла-
чу — бери, что хочешь...».

J J J
Алкоголь — для слабаков, сильные наслаждаются депрессией!

J J J
— Мам, а у папы есть родители?
— Конечно, есть! Ты что, забыл? Бабушка Люся и дедуш-

ка Леня.
— А зачем же они тогда его нам отдали?
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В Ы Х О Д Н Ы Е  Д А Н Н Ы Е

Школа

Газета издается при поддержке 
ООО «Управляющая компания 

«Водопад холдинг»

22 марта 2017 года в Доме офицеров ЧФ состоя-
лись гала-концерт и награждение победителей и при-
зеров VII городского патриотического фестиваля де-
тского и юношеского творчества «Верность отцам 
— верность Отчизне». Художественный коллектив 
школы №47 с концертным номером «Три цвета Рос-
сии» занял III место в средней возрастной группе.

Крым вернулся домой
С 10 по 18 марта учащиеся школы №47 приняли участие в 

различных мероприятиях, приуроченных Народному ре-
ферендуму и подписанию межгосударственного догово-
ра в 2014 году, в результате которого жители города-героя 
Севастополя и всего полуострова восстановили справедли-

вость и вернулись домой, в Россию. 

10 марта ученики школы приняли участие в 
конкурсе детских рисунков под девизом «Крым вер-
нулся в Россию», приуроченном к 3-й годовщине 
воссоединения Крыма и Севастополя с Российской 
Федерацией, который был организован Региональ-
ной общественной организацией содействия соци-
ально-экономическому развитию Севастополя «Мы 
— севастопольцы». И по итогам оценивания жюри 
трое учащихся заняли призовые места. 

16 марта события этого дня обсуждали обучаю-
щиеся 1-11-х классов во время единого классного 
часа «Крым вернулся домой», состоявшегося нака-
нуне. Школьники смотрели фильмы, презентации, 
слушали информацию о событиях того дня, дели-
лись своими впечатлениями о происходившем 16 
марта 2014 года. Классный час в начальной школе 
был интересным еще и потому, что дети выполняли 
рисунки, а потом рассказывали о том, что они изоб-
разили и почему. Несмотря на «молодость» этого 
праздника, он любим как взрослыми, так и детьми. 

Также 16 марта в актовом зале прошла линейка 
«Мы вместе», посвященная третьей годовщине На-
родного референдума и воссоединения Крыма и Се-
вастополя с Россией. Присутствующие с воодушев-
лением пели Гимн России, а директор школы Н.В. 
Козлова поздравила обучающихся и педагогов с 
праздником. 

Кроме того, 16 марта ученики 47-й школы при-
няли участие в митинге, посвященном 3-й годов-
щине воссоединения с Россией. Мероприятие было 

организовано на Приморском бульваре Севастополя 16 
марта 2017 года — в годовщину проведения Народного 
референдума. С композицией «Три цвета России» коллек-
тив школьников выступал в финале конкурса инсцениро-
ванной песни в рамках VII фестиваля «Верность отцам 
— верность Отчизне». Подготовила эту композицию ру-
ководитель школьного танцевального кружка «Орлинов-

ский сувенир» Н.Е. Гармашова. Участники коллектива с 
воодушевлением исполнили номер.

17 марта учащиеся 1-11-х классов присутствовали на 
мероприятии «Крымская весна», которое организовали 
сотрудники Орлиновского центра культуры и досуга в с. 
Орлиное, приуроченном 18 марта 2014 года — Дню воссо-
единения Крыма с Россией.

Первый экзамен по информа-
тике и ИКТ начался в 10 утра в 
ГБОУ «Средняя общеобразо-
вательная школа № 44 имени 
В.В.Ходырева». Его сдает 1 

участник из числа выпускников про-
шлых лет.

На выполнение экзаме-
национной работы предус-
мотрено 3 часа 55 минут. Ми-
нимальный установленный 
балл по предмету составля-
ет 40. Результаты экзамена 
будут известны не позднее 
4 апреля. В случае несогла-
сия с полученными оценками 
участники могут в течение 
двух дней после оглашения 
результатов подать апелля-
цию.

«Никакой разницы меж-
ду проведением ЕГЭ в до-
срочный и основной период 
нет, — пояснил и.о. дирек-
тора Государственного бюд-
жетного учреждения города 

Севастополя «Региональный 
центр оценки качества обра-
зования» Евгений Рагоньян, 
— Печать и сканирование 
экзаменационных материа-
лов организованы на месте, 
в аудиториях ведется видео-
наблюдение в режиме он-
лайн. Обеспечивать порядок 
организаторам помогут об-
щественные наблюдатели из 
числа студентов. На случай 
нештатных ситуаций будет 
дежурить медицинский ра-
ботник».

Досрочный этап ЕГЭ про-
длится до 14 апреля. Основ-
ной этап ЕГЭ стартует с 29 
мая и продлится по 1 июля.

Вопросы, связанные с 
ЕГЭ, можно задать по теле-
фонам «Горячей линии» +7 
(8692) 54-92-52, «горячей ли-
нии» Рособрнадзора +7 (495) 
984-89-19 и по телефону дове-
рия ЕГЭ: +7 (495) 104-68-38.

23 марта стартовал досрочный 
этап ЕГЭ в 2017 году

Здоровье нации — 
основа процветания России!

19 апреля 2017 года в 14.00 в рамках XI Всерос-
сийского форума «Здоровье нации — осно-
ва процветания России» состоится «круглый 
стол» с онлайн-трансляцией по теме «Роль 
детских туристических объединений в фор-

мировании культуры здорового образа жизни обучающихся».

Цель проведения мероприятия — обсуж-
дение вопросов формирования у обучающихся 
культуры здорового образа жизни средствами 
дополнительного образования детей в области 
экологии, краеведения и туризма, обсуждение 
результатов апробации модели Национальной 
заочной школы на базе образовательной орга-
низации высшего образования для руководи-
телей детских туристических объединений по 
вопросам формирования здорового образа жиз-
ни детей.

Участники — работники организаций до-
полнительного образования детей в области эко-
логии, краеведения и туризма; педагогические 
работники образовательных организаций, реа-
лизующих программы воспитательной деятель-
ности или дополнительного образования детей в 
области экологии, краеведения и туризма; пред-
ставители экспертного сообщества, имеющие пе-
редовой опыт в области формирования здорового 
образа жизни детей средствами туризма.

Татьяна МЯЗИНА, фото автора

Поздравляем призеров 
конкурса инсценированной 
песни «Во славу Отечества!»


